
本赛季德甲联赛，拜仁的凯恩和霍芬

海姆的克拉马里奇成为受关注的外籍前

锋，目前两人分列射手榜前两位，有资深的

德甲球迷在社交平台上感慨，这两位球员

的表现让他们想起一位故人，曾在莱茵河

畔的绿茵场上大杀四方，至今仍保持效力

德甲时间最长外援纪录，有过490次出场

的名将——皮萨罗。

昨天，皮萨罗现身上海，参加德甲官方

组织的系列活动。虽然退役多年，但这位

秘鲁球星依然保持着标准的身材，还有那

标志性的灿烂笑容。与记者聊起自己的足

球人生，皮萨罗语气中充满自豪：“我在德

甲创造的纪录，还会保持很久。”

说瓜帅
1999年，21岁的皮萨罗签约云达不莱

梅，首场比赛，他在替补登场后不久便取得

进球，由此开启自己在德甲的传奇。从

1999年至2020年，除短暂加盟过切尔西，

皮萨罗把职业生涯最好的岁月，都留在德

甲赛场。20多年的时间里，皮萨罗与很多

名帅合作，夺下过包括德甲和德国杯在内

的多项锦标。谈及对自己有着深远影响的

主帅，秘鲁锋将说出两个名字：瓜迪奥拉和

海因克斯。

“瓜迪奥拉有着自己独特的足球哲学，

很多时候，他看待问题的角度也与众不同，

因此我总是喜欢和他交流。”在皮萨罗看

来，瓜帅除了是一名优秀的足球教练，还经

常充当人生导师的角色，他的一言一行，对

自己有着十分积极的影响。皮萨罗说道：

“和瓜帅聊天总是一件让人开心的事，他很

懂得倾听，时常会在足球和生活上给出很

多好的建议，不论何时去找他，都有种老友

相见的感觉，我想这是他在很多球队都能

取得成功的原因。”

谈留洋
效力德甲多年，皮萨罗曾与杨晨、邵佳

一等几位中国留洋球员交过手。可惜的

是，如今的德甲赛场上已不见中国球员的

身影。

“中国球员曾在德甲留下过让人难忘

的瞬间，我期待未来会有中国球员来到这

个赛场。”皮萨罗说：“想要留洋，我认为球员

首先需要定下一个目标，那就是在国内的

联赛中成为顶尖的选手，获得足球的历练，

拥有不错的影响力，然后要勇于接受挑

战。”皮萨罗确信，未来如果能有一两位中

国球员在德甲站稳脚跟，那么就会有更多

的球员追随他们的脚步，“这就是常说的

‘榜样的力量’，最关键的就是走好第一步”。

如今的时代，社交媒体可能对球员产

生十分重大的影响，皮萨罗希望年轻球员

能从海量的信息中，筛选出那些对职业生

涯发展有利的部分。“年轻球员可以通过社

交媒体看到更宽广的世界，去拓展视野，加

深对足球的理解，然后通过不断地努力训

练，去实现自己的梦想和目标，走上更大的

舞台。”这位足坛名宿说道。

本报记者 陆玮鑫
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今晚7时35分，上海足坛又将迎来一

场备受关注的重磅赛事：2024赛季足协杯

半决赛第二场，海港队在主场迎战申花

队。这是一年之内的第四次申城德比，而

且是单场淘汰制，胜者将直接挺进足协杯

决赛。会是此前2胜1平的申花延续强

势，还是未尝胜利滋味的海港成功逆袭？

今晚的这场巅峰对决，注定看点多多。

新赛季的申花队，带给球迷不少惊

喜，尤其是在德比这条战线，从年初的超

级杯小胜夺冠，到中超联赛主客场两回合

1胜1平，以往面对海港处于绝对下风的

申花，今年可谓“扬眉吐气”，在自信心方

面也无疑占据一定优势。

不过对于申花而言，目前最让人头痛

的就是队中大将的伤病问题。昨天，申花

并未前往浦东足球场进行赛前踩场，而是

留在康桥体育基地最后一练，但上轮联赛

中受伤被替换下场的特谢拉并未参加队

伍的合练，同时缺席的还有之前在国家队

受伤的主力中卫朱辰杰，再加上因为左腓

骨远端骨折而休战的边后卫马纳法，申花

等于要缺少三名核心队员。不过训练结

束后特谢拉随队入住了酒店，也许他还存

在一定的上场可能。

昨天的赛前新闻发布会上，申花主帅

斯卢茨基表示：“明天是我们和海港在本赛

季的第四次对决，想必会非常激动人心，同

时也会充满戏剧性。这将是一场令人很感

兴趣的比赛，对于我们非常重要，希望我们

的队员能够展示出最好的竞技状态。”他

说，“这场比赛对双方球迷也是节日一般

的重要时刻，希望能够给大家带来快乐。”

尽管队内遭遇一定的伤病影响、阵容

不整，斯卢茨基却显得很有信心。“我不认

为哪一方会被看好，这是一场重要的德比

赛事，很难去预计明天比赛的走向，届时

肯定会激情燃烧，大家是半斤对八两的水

平，我想没有谁是被绝对看好的一方。”

相比而言，海港队目前人员齐整，没

有大的伤病。上轮依靠武磊的出色发挥

客场拿下长春亚泰后，海港队仍在中超联

赛领跑，继续保持对申花的压制。现在的

问题是，海港需要一场胜利来挽回德比颜

面。本赛季的前三次德比战，球队两负一

平处于明显下风。而在亚冠精英赛中，首

场比赛面对马来西

亚柔佛新山也未能

取得胜利，外战外

行的思想压力，

让他们急需一

胜。这场

“决战”，

海港队上

下也格外看重，

尽管在国内联

赛中曾两度夺

冠，但在杯赛中

却一无所获，如

果击败申花，海

港将有很大可

能争取赛季“双

冠王”。

“我们非常清楚这场比赛可能迎来的

挑战，也期待比赛的到来。球队会在主场

球迷和电视机前球迷的支持下，努力打出

精彩的比赛。”海港主帅穆斯卡特赛前也

表态，“球队上下恢复得非常好，这与医务

组的出色工作分不开，当然也要加上球员

全力的付出和配合。我们在体能上作好

了准备，希望踢出精彩的比赛，取得好的

结果。” 本报记者 关尹

昨晚，成都和杭州两座

城市，见证了中国男子网球

值得纪念的瞬间，19岁的商

竣程和27岁的张之臻，向第

一座巡回赛冠军发起冲击。

最后的结果不算最完美，商

竣程捧起冠军奖杯，张之臻

遗憾屈居亚军，不过这已经

是中国男子网球选手的历史

性突破，两人也为亚洲赛季

开了个好头。

抵达成都后，商竣程说

得最多的话是“放轻松”，这

位曾经的青少年组世界第

一，在不久前的美网上曾惊

出鲁德一身冷汗，不过面对

外界的热捧，小商始终保持

足够的冷静，“我不是热门，

不过有主场优势，那就是热

情的观众，他们能激发出我

的动力。”19岁的少年说到

做到，他一场一场地赢下比

赛，终于在昨晚站到了决赛

对手、赛会头号种子穆塞蒂

面前。

“我没有什么压力，他是

一号种子，肯定比我压力

大。”决赛前，商竣程还是笑

容满面，他说：“我只想打出

自己的东西，奉献一场精彩

的比赛，让观众感觉值回票

价，如果他们能比之前几场

更热情，那就更好了。”成都

的观众满足了小商的愿望，

他也确实让前来支持自己的

球迷大饱眼福。精准的底线

回球、越来越强悍的发球、不

时放出的网前小球……这个

夜晚，主场作战的商竣程拿

出了自己的“十八般武艺”，

让经验丰富的穆塞蒂无所适

从，以2比0取胜，捧起冠军

奖杯，正如小商赛后所言：

“在成都的这段日子是梦幻

的，感谢所有帮助过我的人，希望这会是一个好的

开始。”

相比于成都的欢庆，昨晚的杭州奥体中心网

球场在热闹中多了些遗憾，张之臻在与西里奇的

决赛中，以两盘抢七的方式遗憾落败。不过经历

了美网的伤病和一段时间的沉寂后，张之臻在杭

州公开赛交出了一张称得上高分的答卷。他甚至

还抽空给1800多公里之外的商竣程规划起了未

来，“小商年纪轻，天赋比我高很多，所以排名超过

我应该只是时间问题，然后他要继续向更高的目

标迈进。”张之臻随后补充道：“不过我不会因此摆

烂的，还会不断提高自己的水平，大家不用太担

心。”相比以往，如今的张之臻能以更轻松的心态

面对各种情况，这何尝不是一种进步呢？

带着冠军和亚军的光环，商竣程和张之臻将

马不停蹄地前往北京，参加本年度的中网，随后再

转战申城，在上海大师赛上一展风采。

本报记者 陆玮鑫

上视五星体育频道、央视五套
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德甲传奇球星皮萨罗造访上海——

我创造的纪录还会保持很久

▲ 皮萨罗在沪畅谈足球

人生

本报记者 李铭珅 摄
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■ 商竣程捧起冠军奖杯


